

Conférence gesticulée « Gare au Gorille » de Jean Horgues-Debat

Présentation

<https://conferences-gesticulees.net/conferences/gare-au-gorille/>

<https://youtu.be/IF9INk2cKCI>

Gare au gorille

Différentes postures dans l'action collective

Conférence gesticulée* de Jean Horgues-Debat

Dans cette conférence gesticulée*, Jean Horgues-Debat partage quelques réflexions personnelles sur les difficultés et les ressources de l'action collective.



A partir de son expérience associative professionnelle et militante de 40 ans, il illustre, à travers le profil de 7 animaux métaphoriques, différentes postures et pratiques qu'il a pu rencontrer dans l'action collective.

Émaillée d'exemples historiques, d'anecdotes personnelles et de références pratiques et théoriques variées, cette présentation décalée et ludique, vise à élargir les manières de voir et de faire l'action collective pour ceux qui n'ont pas renoncé à changer le monde (même modestement).

Petit saloon
8 rue du four neuf, 05000 GAP
vendredi 16 Septembre 2016
de 19h30 à 21h30

L'entrée est libre, la participation aussi
L'adhésion au Petit Saloon (5 euros) et les boissons à votre charge

* La conférence gesticulée est un style de spectacle, initié par Frank Lapage, se revendiquant de l'éducation populaire, à l'intersection entre le théâtre et la conférence, dont la propriété essentielle est de mêler le récit d'éléments vécus par les conférenciers ou conférencières (savoir chaud) et des éléments de théorie (savoir froid). La démarche vise à donner des clés de compréhension de la société et à développer l'esprit critique des spectateurs.



ANIMATION | "Le petit saloon" accueillait vendredi soir une conférence d'un genre particulier

À mi-chemin entre conférence et one-man-show

Vendredi soir, le café associatif "Le petit saloon" accueillait Jean Horgues-Debat pour une conférence gesticulée. Un "show-conférence" d'1 h 30 pendant lequel l'auteur a livré non sans verve, humour et profondeur, son expérience de l'action collective.

De l'objection de conscience à son parcours de directeur à la tête d'une structure de l'économie sociale et solidaire, Jean Horgues-Debat a de quoi partager quelques réflexions personnelles sur les difficultés et les ressources de l'action collective. « Nous sommes 200 conférenciers

de ce genre nouveau à travers la France », précise l'animateur.

Mêler savoir théorique et expérience pratique

Mais à quoi renvoie au juste une conférence gesticulée ? C'est un style de spectacle initié par Franck Lapage, se revendiquant de l'action populaire, à l'intersection entre le théâtre et la conférence dont la subtilité est d'arriver à mêler savoir théorique et expérience pratique. La finalité étant de développer l'esprit critique du spectateur par une mise en forme originale qui interpelle.

C'est donc avec stupéfaction et facétie que le public a assisté aux transformations successives du conférencier en animaux symbolisant des acteurs de la vie en société. « Le roquet, le dauphin, la larve, le gorille, la mante religieuse, l'âne et le léopard sont des animaux que nous sommes amenés à rencontrer au cours d'une carrière. Moi-même, je suis un peu un mix de chacun d'entre eux », déclare en souriant Jean Horgues-Debat. « Dans un monde en évolution permanente, savoir s'adapter est un atout », conclut ce dernier.



Jean Horgues-Debat à l'écoute des questions du public, en fin de spectacle.

GRATUIT

L'AUBERGE DU ROY  
Espaces Ouverts d'Education Permanente

GARE AU GORILLE



JEUDI 13 OCTOBRE 19h
À L'Auberge du Roy
Eygliers

Dans cette conférence gesticulée*, Jean Horgues-Debat partage quelques réflexions personnelles sur les difficultés et les ressources de l'action collective.

À partir de son expérience associative professionnelle et militante, il illustre, à travers le profil de 7 animaux, différentes postures et pratiques qu'il a pu rencontrer.

Cette présentation décalée et ludique, vise à élargir les manières de voir et de faire l'action collective, pour ceux qui n'ont pas renoncé à changer le monde... même modestement.

RESTAURATION SUR PLACE OU PIQUE-NIQUE SORTI DU SAC.
RESERVATION CONSEILLÉE AU 04 92 45 03 15

* La conférence gesticulée est un style de spectacle, initié par Franck Lepage, se revendiquant de l'éducation populaire, à l'intersection entre le théâtre et la conférence. La propriété essentielle est de mêler le récit d'éléments vécus et des éléments théoriques. La démarche vise à donner des clés de compréhension de la société.

Pour en savoir plus : Clotilde 0664137354 ou www.queyras.org



CONFÉRENCE GESTICULÉE
sur le thème : **DIFFICULTÉS & Ressources de L'ACTION COLLECTIVE**

La CONFÉRENCE GESTICULÉE est un style de spectacle, à l'intersection entre le théâtre et la conférence, dont la propriété essentielle est de mêler le récit d'éléments vécus par le conférencier (savoir chaud) et des éléments de théorie (savoir froid). La démarche vise à donner des clés de compréhension de la société et à développer l'esprit critique des spectateurs.

MERC 14 DEC 18h
CHAPOUL CAFE
3 RUE ASPIRANT JAN
BRIANÇON

À partir de son expérience associative professionnelle et militante de 40 ans, Jean Horgues-Debat partage quelques réflexions personnelles sur les difficultés et les ressources de l'action collective. Emaillée d'exemples historiques, d'anecdotes personnelles et de références pratiques et théoriques variées, cette présentation décalée et ludique vise à élargir les manières de voir et de faire l'action collective, pour ceux qui n'ont pas renoncé à changer le monde (même modestement) !



IPNS - ne pas jeter sur la voie publique

Gare au gorille

Conférence gesticulée*
de Jean Horgues-Debat

Proposée par
La Croisée Des Draillies
VENDREDI 24 MARS à 18 h.
SALLE DU TEMPS LIBRE
SAINT DISDIER EN DEVOLUY



Dans cette conférence gesticulée, Jean Horgues-Debat partage quelques réflexions personnelles sur les difficultés et les ressources de l'action collective.



Participation libre
Apéro partagé à la fin

* La conférence gesticulée est un style de spectacle, initié par Franck Lepage, se revendiquant de l'éducation populaire, à l'intersection entre le théâtre et la conférence.



Vendredi 9 février à 20h
Salle Serre Soleil Lardier et Valença
Organisé par **La Marelle**
Entrée libre

Conférence gesticulée
par Jean Horgues-Debat
Gare au gorille!

Difficultés et ressources de l'action collective



À partir de son expérience associative professionnelle et militante de 40 ans, Jean Horgues-Debat partage quelques réflexions personnelles sur les difficultés et les ressources de l'action collective.

Il illustre différentes postures et pratiques qu'il a pu rencontrer dans l'action collective à travers le profil de 7 animaux métaphoriques.

Emaillée d'exemples historiques, d'anecdotes personnelles et de références pratiques et théoriques variées, cette présentation décalée et ludique vise à élargir les manières de voir et de faire l'action collective, pour ceux qui n'ont pas renoncé à changer le monde (même modestement) en commençant par se changer eux-mêmes.

Vendredi soir, Jean HORGUES-DEBAT proposait à Saint Disdier en Dévoluy une "conférence gesticulée" intitulée "Gare au gorille".

Le café associatif La Croisée des Drailles organisait cette soirée à laquelle 25 à 30 personnes ont assisté.

Jean HORGUES-DEBAT est semble-t-il bien réceptif aux fables de La Fontaine. Il s'est servi de son expérience professionnelle, associative, militante pour jouer à l'aide de métaphores entre certains comportements humains et ceux rencontrés dans le monde animal.

Il nous interpelle avec humour, mais sans aucune agressivité.

Qui ne s'est pas un peu reconnu au travers de l'attitude du gorille, de l'âne ou du roquet par exemple dans sa vie sociale.

Durant 1H30 environ, Jean HORGUES-DEBAT a tenu la salle attentive à sa "conférence", d'ailleurs plus proche du théâtre que de la conférence, avec bonne humeur et un réel talent.

Un apéritif partagé a conclu cette sympathique soirée dévoluarde



Merci pour ta prestation hier soir, Les retours sont tous positifs, les gens m'ont dit être repartis avec une bouffée d'air frais, des réflexions et envies plein la tête, mais surtout un goût de possible....



Bravo, la mémoire des images et représentation est plus facile que celle des théories, et donc beaucoup plus marquante.



j'ai bien reçus votre synthèse et c'est tout à fait ce genre de documents qui m'intéresse, c'est parfait. Votre performance, à présenter cette Conférence Gesticulée, a été époustouflante, tout simplement géniale. On aimerait en voir d'autres dans ce genre plus souvent. Merci à vous pour tout ce que vous faite, j'ai été agréablement surpris ! Bonne continuation.



Je te l'ai déjà dit hier soir, j'ai beaucoup apprécié ta conférence, gaie, intelligente, bien réfléchie, honnête et sans complaisance. Ça a été pour moi un très bon moment.

Comme tu l'as proposé je me tourne vers toi pour connaître les coordonnées de personnes compétentes pour:

- une formation anima coop (pardon si le nom est mauvais)*
- des outils libres d'accès*
- l'équivalent du doodle*
- les formations en méthode de sociocratie*

Juste pour re-dire que ta conférence-gesticulée m'a touché , fait réfléchir ...
Nous en avons parlé le lendemain à notre réunion mensuelle de "Et si nous " ...
j'ai senti que ce que tu nous a "transmis" , même si nous n'étions pas tous là vendredi soir
s'est manifesté de manière subtile dans la qualité de notre réunion ...
Cela a suffi pour apporter une éclairage , une tolérance autre , une écoute plus sensible
Plus concrètement , nous avons compris qu'il faut prendre le temps de vérifier quand nous sommes en accord1
(ou qu'il n'y a pas désaccord) avec les décisions prises ...ce que nous ne faisons pas jusqu'à maintenant ...
X. est sorti de son rôle de léopard (avec son téléphone sur les genoux) pour faire secrétaire de séance
(et se rappeler qu'il le fait aisément) et j'ai pu mettre un mot sur ma place de larve ...
j' essaie péniblement de sortir de la chrysalide que je me suis fabriquée :-)
tout en me demandant , à quoi suis-je si attachée ? »

Très instructif ! Merci
On veut bien le petit dossier

Merci, super !
Bonne suite avec mon soutien

A poil !
merci

Conférence au top !

Conférence super intéressante
Ça rassure !
On essaie de travailler dans ce sens

Super !
Très intéressant

Super intervention
Bravo !!

Bonne piste de réflexion
Preneuse d'info supplémentaires

Merci pour cette conférence,
je veux bien recevoir le fichier info